
NABU-Stadtverband Düsseldorf                                                           Düsseldorf, den 20.03.2019 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 13. März 19 

 

Beginn:  19:10 Uhr 

Ende:      21:15 Uhr 

Anwesende: 20 Anwesende, davon 19 stimmberechtigt 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung durch Günther Steinert. Besondere Erwähnung fanden Francisca Lienau, 

die bei der Gründung des NABU am 18.03.1994 den Vorsitz übernahm und Wolf 

Jenkner als Ehrengast vom „Bürgerverein Unterbacher See“. 

 

2. Die Einladung war ordnungsgemäß erfolgt und die Beschlussfähigkeit gegeben. Das 

Vorjahresprotokoll wurde genehmigt. Gegen die Tagesordnung erhob niemand 

Einspruch. 

 

3. NRW ist Wolfsland! Katharina Stenglein, Wolfsberaterin beim Landesverband NRW, 

hielt ein Statement über die Wölfe in NRW. Das Projekt Wolf ist 2016 als 

Wanderstiftung gestartet. 

Begrüßung durch Stefan Wenzel mit Überreichung der „Silbernen Ehrennadel“ an 

Jürgen Schumann. 

4. Aus den Spendeneinnahmen bei ihrem Praxisfest überwies Ulrike Morys 680 € an den 

NABU. 

Eine Schulklasse besuchte den Imker Reinhold Zimmermann. 

Die Verleihung „Schwalbenfreundliches Haus“ ging an Andrea Knauf-Hilles und an 

Markus Schulte. 

Günther Steinert war zu einem Informationsbesuch in einer 8. Klasse des Joseph-

uys-Gymnasiums und stellte die Arbeit des NABU Düsseldorf vor. 

Am 27.10.18 bekam der Vorsitzende des Vereins „Anglerwelt Heiderweg“, Claus- 

Peter Meyer, einen Ausweis für das NABUTOP und wurde dadurch ermächtigt, die 

Belange des NABU wahrzunehmen, um den Vandalismus vor Ort einzudämmen. Mit 

Erfolg! 

Einmal im Jahr werden für die wärmeliebenden Kreuzkröten im NABUTOP Schilf und 

Röhricht entfernt. 

Am 05.11.18 wurde Doris Törkel das „Goldene Gingko-Blatt“ verliehen. 

Mit Unterstützung durch eine Spende über 2500 € vom Bürgerverein Unterbacher 

See wurde am 12.12.18 eine neue Schautafel über Wasservögel am Unterbacher See 

aufgestellt. 



Am 07.02.19 startete der „NABU-Treff“ im Restaurant „Tigges“ an jedem 1. 

Donnerstag im Monat, ab Mai findet das Treffen an jedem 2. Donnerstag statt. 

Die Mitglieder der AG Obstbaumwiese trafen sich am 16.02.19 zur ersten 

Pflegeaktion. 

Die Biologische Station „Haus Bürgel“ richtete, mit finanzieller Unterstützung vom 

NABU, am Himmelgeister Rheinbogen Nisthilfen für Weißstörche ein. 

Mara Suhrhoff hat mit zwei weiteren Aktiven die NAJU-Kindergruppe wieder 

aufleben lassen. Es treffen sich ca. 10 Kinder im Alter von 8 - 12 Jahren regelmäßig im 

Eller Schlosspark. Sie haben in einem Tümpel Nutrias entdeckt. 

Im Jahr 2019 hat der NABU 2179 Mitglieder. 

 

5. Der Kassenbericht erfolgte durch die Schatzmeisterin Monika Neubauer. Die Kasse 

wurde im Februar von Ulrike Morys und Marie-Luise Mölleken geprüft. Die von 

Marie-Luise Mölleken empfohlene Entlastung wurde einstimmig angenommen. 

 

6. Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 

 

7. Wahlen 

7.1. Wahlleiter Stefan Wenzel 

7.2. Zur neuen stellvertretenden Vorsitzenden wurde Katrin Koster mit einer 

Enthaltung gewählt, als neue Beisitzerin Theresa Weisker mit einer Enthaltung. 

7.3. Als Kassenprüfer wurden Ulrike Morys und Marie-Luise Mölleken wieder für ein 

Jahr im Amt bestätigt. 

7.4. Am 07.07.19 findet von 10 – 17 Uhr in Kreuztal in der Krombacher Brauerei die 

Landesvertreter-Versammlung statt.  

        Feste Delegierte: Günther Steinert, Gerda Hucklenbroich, Olaf Diestelhorst,                                                              

Markus Burgdorf                                                                     

         Ersatzdelegierte: Monika Neubauer, Tobias Kraus                      

8. Zu Punkt 8 gab es keine Anträge. 

 

9. Ein Fischotter wurde von Tobias Krause tot an der B8 gefunden. Er stammte aus 

einem niederländischen Auswilderungsprojekt. 

Am Eselsbach beim Unterbacher See wurde von Alfred Leisten ein Biber entdeckt. 

Michael Schoch ist zuständig für das Projekt „Ehrenamt im Naturschutz“ von Haus 

Bürgel. 

Aus Kaiserswerth kam die Anfrage, ob sich der NABU an der Pflege des Speesee 

Biotopes beteiligen kann. Die Anfrage wurde zurückgestellt. 

Walter Starz möchte, dass der NABU bei dem offiziellen Verfahren zum Open-Air-

Gelände an der Messe mitwirkt. 

 

 

Versammlungsleiter:       Günther Steinert 

Schriftführer:                     Marie-Luise Mölleken                        


